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Reunião ordinária 31 de maio de 2023

Aos 31 dias do mês de Maio, às 11h, na sede da UDES, teve início a reunião ordinária de
Maio com os seguintes pontos de pauta: Apresentação dos atuais e novos conselheiros,
apresentação  dos  objetivos  e  metas  da  SEDES,  informes.  A  subsecretária  de
desenvolvimento econômico solidário, Nelma de Azeredo, iniciou a reunião se apresentando
como suplente do secretário Diego Zeidan no conselho, justificando seu atraso em função
de uma reunião de governo. A seguir, após agradecer a presença de todos, solicitou que
fizessem  uma  breve  apresentação  sobre  suas  representações  no  conselho.  Dando
prosseguimento, esclareceu que o primeiro ponto de pauta, a apresentação da secretaria
seria feita pelo secretário Diego assim que ele chegasse  e passou a palavra para o gerente
das feiras Diego Zanetti iniciar os informes dando esclarecimentos sobre a regulação dos
artesãos logo após uma conselheira dizer que eles precisam, dentro do circuito carioca, de
um nada opor e que é esse documento que garante a eles o espaço das feiras. A seguir,
Diego Zanetti esclarece sobre o CadSol (cadastro de Economia Solidária) que a SEDES irá
fazer.  É  questionado  se  o  cadastro  será  individual  ou  coletivo  e  esclarece  que  será
individual.  Em  seguida  houve  vários  questionamentos  sobre  funcionamento  das  feiras,
suspensão  e  outras  dificuldades.  A  Conselheira  Nelma  que  estava na coordenação  da
reunião disse que são muitos os pontos relevantes levantados pelos conselheiros e que
estes poderiam estar na pauta das próximas reuniões. Dando prosseguimento a conselheira
esclareceu que teve a informação de que era interesse dos conselheiros a atualização do
regimento interno e informou que a secretaria está elaborando uma minuta proposta, para
alteração do regimento que será enviada a todos para ser a base das discussões visando
sua  atualização,  onde  questões  tais  como  horário  e  periodicidade  das  reuniões,
representação e outros serão contemplados. 
A seguir Nelma dá um informe sobre o cadastro que a SEDES irá fazer com o intuito de
atualizar, ampliar e conhecer os recortes e os perfis de empreendedores no município do
Rio de Janeiro, com relação à economia solidária. com a chegada do secretário retornamos
ao primeiro ponto de pauta, o secretário de economia solidária Diego Zeidan se apresenta e
faz breve histórico sobre sua atuação ligada à economia solidária como secretário desta
pasta em Maricá e a possibilidade de trazer esta experiência para  a prefeitura do município
do  Rio  de  Janeiro.Discorre  sobre  o  banco  Comunitário  e  a  moeda social  samba.  Fala
também sobre  a  importância  do  Cadsol  e  sobre  o  rio  ser  pioneiro  nesse  processo  de
cadastramento. Apresenta a ideia do festival de economia solidária sugerindo que ocorra no
período de 15 a 17 de Dezembro, na praça Mauá, com palco para shows e palestras no
museu do amanhã além do circuito  de feiras  presente  em todo  o  evento.  A  seguir  dá
informe sobre a viabilidade da ida dos artesãos à Feira Internacional do Cooperativismo e
da Economia Solidária, em Santa Maria - RS, quando serão disponibilizados pela prefeitura



dois ônibus para os empreendedores do circuito, para os produtores orgânicos e para a
secretaria de desenvolvimento econômico solidário. Após a fala do secretário foi sugerido
que a coleta de resíduos seja adicionada no projeto da moeda social, citando os projetos
recicla comunidade e os ecopontos, que o projeto Nise da Silveira, seja contemplado nos
espaços de circuito das feiras e evidenciado que o espaço da UDES precisa ter garantido o
cumprimento de sua função. A seguir foi proposto a leitura de documento de planejamento a
ser  atualizado e definidos  como pontos de pauta da próxima reunião a discussão  para
aprovação do regimento interno e a formação de câmara técnica para análise e debate do
documento plano municipal de economia solidária a ser renovado. Declarada encerrada a
reunião, lavra a presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelos Conselheiros
Titulares.


